
COMITATO PROVINCIALE F.I.S.E. TRENTINO
* * *

Verbale Comitato d.d. 03.03.2020
* * *

Presso la sede del CONI in via della Malpensada n. 84, 38123 Trento (Tn), a seguito di
convocazione inviata a tutti  i  componenti,  il  giorno  03 marzo 2020 alle ore 20.00 si  è
riunito il Comitato FISE Trentino per discutere il seguente ordine del giorno:

1. Approvazione verbale precedente d.d. 01.02.2020
2. Approvazione Bilancio Consuntivo 2019
3. Programma settore discipline olimpiche
4. Programma attività 2020 e budget di spesa
5. Stage equitazione di campagna
6. Trasporto cavalli conto proprio: modello 4 elettronico
7. Valutazione domande contributi associazioni affiliate 
8. Varie ed eventuali

Alle ore 20.00 sono presenti:
 il Presidente Martino Bridi
 i Consiglieri: Alessandro Cavallaro, Giovanna Bezzi, Loredana Ducati, Luca Chemolli,

Luca Zeni, Massimo Caumo e Romano Niccolini
 il Revisore dei conti dott. Roberto Romanese
Assenti giustificati: Lordana Ferrari, Maurizio Ferrarol e Vittorio Cavalieri
Assenti ingiustificati:-

* * *
1. Approvazione verbale riunione del 01 febbraio 2020

Il Presidente da lettura del verbale della seduta del consiglio del 01 febbraio 2020.
Non  essendoci  controindicazioni  da  parte  di  nessun  Consigliere,  si  procede
all'approvazione del verbale.
Il Consiglio approva all'unanimità.

* * *
2. Approvazione Bilancio Consuntivo 2020

Il Presidente da lettura della propria relazione di accompagnamento alla chiusura del
bilancio 2019 dandone copia ai consiglieri presenti e dettagliando le attività svolte.
L’anno appena trascorso è stato un anno ricco di soddisfazioni e di attività non solo
per i diversi risultati sportivi ottenuti ma per le varie attività che sono state organizzate
sul territorio e per le sinergie messe in atto con la Delegazione Alto Adige ed i Comitati
Veneto e Friuli Venezia Giulia.
Ottimi risultati sono arrivati nel reining con numerose medaglie portate a casa nelle
finali dei campionati italiani, nel progetto sport di salto ostacoli con una medaglia di
bronzo nelle finali di Verona, nel Campionato Triveneto Endurance col secondo posto
nella graduatoria assoluta senior ed il  terzo nella categoria young rider, nel settore
club con una bella medaglia d'argento ottenuta alle ponyadi e altre medaglie ottenute
nel Campionato Triveneto Indoor di salto ostacoli.
Per quanto riguarda l'attività formativa sono stati organizzati un corso per Guide di
Equitazione di Campagna al fine di formare nuovi tecnici in vista della possibilità di
affigliare con questa  nuova figura  nuovi  centri  nella  stagione 2020 nel  settore del
turismo equestre,  settore nel  quale la nostra regione è favorita  grazie alle ippovie
presenti che coprono gran parte del territorio.
Organizzati come di consueto corsi di aggiornamento/mantenimento dei nostri quadri
tecnici  culminati  con  l'incontro  di  settembre  FISE  con  TE  che  ha  raccolto  solo
recensioni  positive  dai  tesserati  locali,  oltre  ad  uno  Stage  sul  territorio  per  il
conseguimento del 1° grado Discipline Olimpiche con il tecnico federale Aldo Calabrò.



A fine anno sono stati organizzati degli stage di salto ostacoli con il tecnico federale
Antonio Piovan al fine di far crescere i giovani talenti locali. 
Sono  stati  inoltre  organizzati  due  clinic  di  reining  con  tecnici  federali,  settore  in
continua crescita a livello locale grazie ai risultati dei giovani e che sta dando molte
soddisfazioni.
E' proseguita anche nel corso della stagione 2019 l'attività di promozione nelle scuole
in collaborazione con gli insegnanti con un percorso didattico specifico per i più piccoli
che prevede una prima attività a scuola e successivamente nei centri ippici, selezionati
in  base  a  standard  qualitativi  e  di  ospitalità  specifici  per  l’età  al  quale  è  rivolto  il
progetto stesso.
Il numero dei tesseramenti nel 2019 in Trentino anche quest’anno ha subito un lieve
incremento sia come centri affiliati con l'incremento di una unità con la riaffiliazione del
Circolo Ippico le Lochere A.s.d. di Caldonazzo (+6,66 %), l'incremento dei tesserati sia
a livello di patenti normali con un incremento del 8,90 % che di patenti scolastiche che
hanno segnato un incremento del 27,10 %. Lieve aumento, ma significativo anche nel
numero di cavalli iscritti al repertorio con un incremento del 6,00 %.
Il bilancio al 31 dicembre 2019 non presenta né debiti, né crediti: invariata la scelta di
saldare tutte le posizioni contabili contestualmente alla registrazione dei documenti al
fine di chiudere anche tutte le partite nell’anno di pertinenza.
Nel  2019 non sono stati  effettuati  acquisti  di  beni  ammortizzabili,  pertanto la voce
immobilizzazioni rimane invariata e pari ad Euro 403,98.-.
Al 31.12.2019 la disponibilità liquida presente sui conti bancari risulta pari a:
 Euro 66,54.- sul CC. n. IT25J0100501800000000004549 della BNL
 Euro 339,98.- sul CC. n. IT84E0760101800000086579216 del Bancoposta
 Euro 0,00.- in Cassa.
Sui conti provvisori dei movimenti del banco posta (iscrizione cavalli  al repertorio e
passaggi proprietà) risulta un avanzo di Euro 80,00.- dovuto ad un versamento per
iscrizione di un cavallo non ancora perfezionato dalla tesserata ed uno scostamento di
Euro 40,00 per un errato versamento di un passaggio di proprietà restituito al diretto
interessato.
L’importo complessivo pari ad Euro 2.577,67.- relativa all’Iva delle fatture acquisto in
regime IVA split-payment è stato interamente versato sul  conto corrente della Fise
centrale entro il 31.12.2019. Si evidenzia che il bilancio di verifica nella voce ‘Stato
Patrimoniale Passivo’ riporta un importo pari ad Euro 1.277,77.-, relativo all'IVA split-
payment  dei  mesi  di  novembre e dicembre che deve essere sistemato dagli  uffici
centrali come da note già inviate agli uffici federali in data 10.01.2020 e 24.02.2020.
Il bilancio presenta un utile di Euro 58,85.-.
Si allegano al presente Verbale:
 Relazione del Presidente Attività Sportiva 2019 – Bilancio di Esercizio 2019 (Vedi

Allegato n. 01)
 Relazione Revisore dei Conti Conto Consuntivo al 31.12.2019 (Vedi Allegato n. 02)
 Conto Economico – Quadro Analitico – Esercizio 2019 (Vedi Allegato n. 03)
 Bilancio di Verifica per Totali – Conto Economico 2019 (Vedi Allegato n. 04)
 Bilancio di Verifica – Stato Patrimoniale 2019 (Vedi Allegato n. 05)
 Bilancio di Verifica con saldo – Stato Patrimoniale 2019 (Vedi Allegato n. 06)
 Bilancio di Servizio – Esercizio 2019 – Bilnacio al 31.12.2019 (Vedi Allegato n. 07)
 Elenco Documenti IVA Istituzionali Split - Esercizio 2019 (Vedi Allegato n. 08)
Il Consiglio all'unanimità approva la chiusura a consuntivo del Bilancio 2019.

* * *
3. Programma settore discipline olimpiche

Il  Consigliere Alessandro Cavallaro riepiloga brevemente quanto emerso durante la
riunione dei referenti di disciplina dello scorso 18.02.2020 (Vedi Allegato n. 09) in cui



sono stati trattati i seguenti argomenti:
 Progetto sport 2020
 Stage di salto ostacoli con tecnico federale per junior e young rider
 Definizioni  criteri  per  partecipazione/selezione  ad  eventi  federali  e  contributi  da

riconoscere agli atleti selezioni (Coppa del Presidente a Piazza di Siena a Roma,
Coppa delle Regioni a Fiera Verona, ecc.)

 Campionati Regionali di salto ostacoli
 Campionati Triveneti salto ostacoli
 Stage con tecnico federale per giovani promettenti
 Riunione istruttori
 Definizione criteri per assegnazione contributi a cavalieri ed amazzoni in funzione

dei risultati ottenuti
Dopo lettura del verbale della riunione del Settore Discipine Olimpiche, il  Consiglio
all'unanimità approva quanto definito in tale allegato che si intende parte integrante del
presente verbale.

* * *
4. Programma attività 2020 e budget di spesa

Il  Presidente  comunica  che  in  sinergia  con  la  delegata  dell'Alto  Adige  è  stato
pubblicato sul sito il programma di massima delle attività previste nella nostra regione
per il 2020 per le varie discipline che prevede:
 n. 2 tappe del progetto sport salto ostacoli (Merano e Vipiteno)
 campionato regionale di Salto Ostacoli presso il Circoli Ippico di Merano
 campionato regionale a tappe reining
 gara endurance rientrante nel trofeo Triveneto e del Nord
 stage di campagna
Come  anticipato  nello  scorso  consiglio  il  Presidente  comunica  che  vorrebbe
individuare  dei  budget  di  spesa  preventivi  per  ogni  settore  di  riferimento  a  cui  i
consiglieri di riferimento dovranno attenersi nel corso della stagione con ampia libertà
di  decisione  all'interno  di  tale  budget  di  spesa  per  organizzare  manifestazioni,
trasferte, premiazioni, corsi, ecc..
In linea di massima avrebbe individuato le seguenti macro-aree:
 discipline olimpiche (salto ostacoli, dressage e completo)
 settore club
 equitazione di campagna/endurance
 reining
 funzionamento comitato
Il Presidente fa presente che ad oggi, nonostante sia state definiti le varie attività per
la stagione 2020, ancora non si hanno idee dei budget di spesa previsti: per esempio
per il settore ludico sono stati previsti degli stage preparatori, ma non è stato ancora
redatto un bilancio di detta attività e quindi sarebbe opportuno definire in anticipo la
previsione di spesa per ogni manifestazioni in funzione del budget complessivo del
comitato, questo nell'ottica di una migliore gestione delle risorse disponibili.
I consiglieri chiedono di rimandare la definizioni al prossimo consiglio in modo da poter
analizzare in una riunione separata i programmi e le previsioni di spesa dei vari settori.
Il Presidente si impegna a definire, in funzione del bilancio a consuntivo 2019, i budget
di spesa di massima per i vari settori.
Il Consiglio all'unanimità approva. 

* * *
5. Stage Equitazione di campagna

La  vicepresidente  Giovanna  Bezzi  comunica  che  è  sua  intenzione,  al  fine  di
promuovere la disciplina del turismo equestre, organizzare uno stage di equitazione di



campagna di due giorni presso il proprio circolo per i prossimi 4 e 5 aprile in modo da
consentire ai tecnici locali un approfondimento della materia.
Tutti i consiglieri lodano l'iniziativa dando il loro benestare.
Il  Presidente  ricorda  che  l'equitazione  di  campagna  nella  nostra  regione  unita  al
turismo equestre potrebbe essere uno dei punti di forza con cui riuscire ad attirare
nella  nostra  federazione  numerosi  centri  presenti  sul  territorio  e  che  ad  oggi  non
conoscono appieno i vantaggi che otterrebbero entrando nella federazione come enti
aggregati (copertura assicurativa, quota di ingresso agevolata per il turismo equestre,
costi  tesseramento  ridotti  rispetto  al  passato  grazie  alle  numerose  possibilità  di
tesseramento introdotte negli ultimi anni, aggiornamenti gratuiti per gli istruttori/tecnici,
ecc.).  A  tal  proposito  comunica  che  è  arrivata  da  Roma  l'autorizzazione  per
l'effettuazione dell'esame da privatista per tecnici  di  equitazione di campagna per i
prossimi  24-25-26  aprile  con  conferma  della  Commissione  esaminatrice  da  noi
proposta e composta dal capo commissione sig. Gilberto Sebastiani coadiuvato dai
tecnici federali cav. Luigi Conforti e Flavio Conforti. Il Presidente chiede ai consiglieri
rappresentanti dei vari circoli, di dare ampio risalto della possibilità di sostenere tale
esame da parte dei loro tesserati, anche perchè la figura del tecnico di equitazione di
campagna  di  1°  livello  consente  l'affiliazione  di  un  circolo  con  le  nuove  modalità
dell'Avviamento agli sport equestri”.
Il Consiglio all'unanimità approva.

* * *
6. Trasporto cavalli conto proprio: modello 4 elettronico

Il Presidente comunica che a valle di alcuni incontri avuto con veterinari delle A.S.L.
Locali (Trento e Pergine Valsugana) è emerso che la deroga all'utilizzo del modello 4
elettronico emessa dal Servizio Veterinario Provinciale per il trasporto animali nel 2017
non sembrerebbe più essere valida per il trasporto cavalli  in conto proprio, perchè,
nonostante numerose difficoltà ad oggi è possibile anche in provincia predisporre il
modello 4 elettronico per il trasporto dei cavalli in conto proprio.
In particolare lo stesso dopo essersi confrontato prima con i  veterinari  del Servizio
Veterinario Provinciale e poi i tecnci del Sistema Veterinario Informativo del Ministero
della Salute (portale vetinfo.it) è riuscito a predisporre il modello 4 elettronico per il
trasporto in gara dei propri cavalli: questo mette in risalto che non è quindi vero che in
provincia non è ancora possibile redigere il modello 4 elettronico e che quindi l'utilizzo
del modello cartaceo ad oggi è solo ancora tollerato dalle forze dell'ordine ed eventuali
sanzioni potrebbero non essere contestabili.
La procedura, seppur complessa, prevede dei passaggi obbligatori preliminari che in
sintesi sono:
 richiesta credenziali accesso portale vetinfo.it da parte dei proprietari dei cavalli o

dei detentori mediante semplice mail da inviare all'indirizzo  fdlab@izs.it riportanto
delle semplici informazioni (nome e congnome e codice fiscale proprietario, recapito
telefonico,  indirizzo  di  posta  elettronica,  ruolo  richiesto,  codice  stalla  azienda,
denominazione associazione, ecc.)

 attivazione della carta per i servizi sanitari per l'utilizzo telematico che può essere
fatta da ogni cittadino italiano recandosi presso l'anagrafe del proprio comune di
residenza.

Una  volta  ottenuti  le  credenziali  di  accesso  la  successiva  operazione  consta  nel
verificare la rispondenza del repertorio inserito in BDN (Banca Dati Nazionale) con il
proprio registro stalla o l'importazione dei capi dalla BDE (Banca Dati Equidi).
Una volta  effettuati  tali  passaggi,  l'emissione del  modello  4  elettronico può essere
effettuata in pochi semplici passaggi.
Per tale motivo il Presidente propone di organizzare con i circoli una serata informativa
per spiegare le procedure e le modalità dell'emissione del modello 4 elettronico per il
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trasporto  cavalli:  tale  occasione  potrebbe  anche  essere  utilizzata  quale  riunione
annuale per i tecnici presenti sul territorio per informarli circa le attività previste dal
Comitato per il 2020. Vista l'emergenza sanitaria attuale dovuta all'epidemia del virus
Covid-19, si  propone comunque di  attendere gli  sviluppi e di  fissare detta riunione
verso la fine del prossimo mese di marzo.
Il Consiglio approva all’unanimità.

* * *
7. Valutazione domande contributi associazioni affiliate 

Il  Presidente  comunica  che  nei  termini  previsti,  sono  pervenute  in  comitato  n.  3
domande di contributo, ed in particolare:
• Circolo Ippico la Roccia A.S.D. per acquisto materiale per allestimento campo da

dressage e materiale vario per il salto ostacoli;
• Circolo Ippico Gaidoss A.S.D. per acquisto materiale per pony games;
• Circolo Ippico San Giorgio A.s.d. per acquisto carrello portafieno.
Il  Presidente,  ricorda  che  la  possibilità  di  richiesta  contributo  era  legata  ad  uno
specifico  progetto  di sviluppo dell'attività  sportiva  dei  propri  tesserati  e  per  questo
motivo propone di respingere la richiesta di acquisto di un carrello portafieno.
Per quanto riguarda le altre due domande, si  ritiene che entrambe siano degne di
essere prese in considerazione in virtù dei progetti di sviluppo delle attività sportive
delle due associazioni, il settore ludico per quanto riguarda il Circolo Ippico Gaidoss
A.s.d. e il settore dressage per quanto attiene il Circolo Ippico la Roccia A.s.d., anche
se in questo secondo caso la domanda risulta abbastanza generica e con indicazione
che gli acquisti dipenderanno dal contributo concesso.
La  vicepresidente  fa  presente  che  effettivamente  entrambe  le  domande  fanno
riferimento  a  preventivi  di  massima  per  acquisto  di  materiale,  e  quindi  sarebbe
opportuno riconoscere un contributo in funzione dell'esatto importo di spesa effettuato
dal circolo vista fattura e comunque per un importo massimo prestabilito.
Dopo ampia discussione si  propone di riconoscere ad entrambe le associazioni un
contributo a fondo perduto pari ad Euro 400,00, e comunque pari al massimo al 50%
dell'importo  effettivamente  sostenuto.  Il  contributo  sarà  liquidato  entro  la  corrente
stagione  ai  circoli  previa  presentazione  della  fattura  quietanzata  delle  attrezzature
effettivamente acquistate.
Il Consiglio approva all’unanimità la Delibera di Spesa n. 03/2020 d.d. 03.03.2020.

* * *
8. Varie ed eventuali

 Il Presidente comunica che il Circolo Ippico Le Lochere A.s.d. per il corrente anno
sta  valutando  l'ipotesi  di  passare  da  associazione  aggregata  ad  associazione
affiliata avendo ora al proprio interno un tecnico federale (Guida di Equitazione di
Campagna) idoneo per ottenere l'affiliazione: una volta ricevuto l'approvazione da
parte degli uffici federali provvederà ad accettare la nuova affiliazione con apposita
delibera da ratificare nel prossimo consiglio.

* * *
Essendo terminato l'esame dei punti all'ordine del giorno e non chiedendo nessuno altro la
parola si chiude la seduta del Consiglio alle ore 23.00.

firmato firmato
IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO

Martino Bridi Loredana Ducati


